
Roumanie : amÃ©liorer l’accÃ¨s aux mÃ©dicaments gÃ©nÃ©riques
et biosimilaires

Description

Le 7Â avril 2022, une confÃ©rence intitulÃ©e Â«Â Alerte santÃ©Â ! Comment supprimer les obstacles
Ã  l’accÃ¨s des patients aux mÃ©dicamentsÂ ?Â Â» a Ã©tÃ© organisÃ©e par AntenaÂ 3 et le
quotidien Jurnalul National dans le cadre du projet Smart Romania. Il s’agissait d’Ã©voquer la
production de mÃ©dicaments gÃ©nÃ©riques en Roumanie et de dÃ©gager quelques pistes pour
amÃ©liorer lâ??accÃ¨s Ã  des mÃ©dicaments Ã  la fois efficaces et abordables financiÃ¨rement.

Au terme de cet Ã©vÃ¨nement, il est apparu que les mÃ©dicaments gÃ©nÃ©riques et biosimilaires
(produits Ã  partir d’une cellule ou d’un organisme vivant) sont d’une importance stratÃ©gique pour le
systÃ¨me de santÃ©, car ils accroissent de 300Â % lâ??accÃ¨s des patients Ã  des traitements
efficaces, de qualitÃ© et Ã©prouvÃ©s. Ils gÃ©nÃ¨rent Ã©galement des Ã©conomies non
nÃ©gligeables. En effet, lâ??arrivÃ©e des gÃ©nÃ©riques sur le marchÃ© roumain des
mÃ©dicaments entreÂ 2015 etÂ 2020 a permis de rÃ©aliser des Ã©conomies dâ??un montant
supÃ©rieur Ã  540Â millions dâ??euros. Mais plus de 2Â 500Â de ces produits ont Ã©tÃ© retirÃ©s du
marchÃ© au cours des quatre derniÃ¨res annÃ©es, car leur vente est contraignante pour les
entreprises pharmaceutiques (le prix des deux tiers des mÃ©dicaments mis sur le marchÃ© doit Ãªtre
compris entre 5Â et 50Â lei, soit 1Â Ã  10Â â?¬). En outre, la consommation de ces mÃ©dicaments
gÃ©nÃ©riques sâ??est avÃ©rÃ©e bien infÃ©rieure Ã  celle enregistrÃ©e dans de nombreux pays
europÃ©ens. D’aprÃ¨s une Ã©tude comparative entre la Roumanie et cinq autre pays (Hongrie,
Allemagne, Grande-Bretagne, RÃ©publique tchÃ¨que et Pologne) qui utilisent des mÃ©dicaments
gÃ©nÃ©riques, la Roumanie se classe mÃªme au dernier rang.

In fine, intervenants et organisateurs de la confÃ©rence se sont accordÃ©s sur la nÃ©cessitÃ©
dâ??encourager Ã  lâ??avenir lâ??implantation dâ??usines de production de mÃ©dicaments
gÃ©nÃ©riques en Roumanie en crÃ©ant un cadre plus favorable Ã  leur installation, notamment en
rÃ©duisant la redevance sur ces produits (25Â % pour les mÃ©dicaments innovants, 20Â % pour les
mÃ©dicaments gÃ©nÃ©riques et biosimilaires importÃ©s et 15Â % pour les mÃ©dicaments produits
localement). En cas de nouvelle crise sanitaire, Bucarest disposerait ainsi dâ??une industrie
pharmaceutique plus performante, lui permettant de mieux assurer sa sÃ©curitÃ© sanitaire.

Quant Ã  lâ??accÃ¨s des Roumains Ã  ces produits, il serait aussi prÃ©fÃ©rable de faciliter leur
prescription et leur importationÂ ; cela devrait garantir lâ??accÃ¨s pour les patients Ã  certaines
thÃ©rapies et faciliter lâ??optimisation budgÃ©taire grÃ¢ce aux prix abordables.

SourcesÂ : Antena 3, Urnalul National, G4Media, Agerpress, Youtube.
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